



# Radetzky - Orden

## *Kroenender Jahresabschluss*

Traditionsgemäß fand am 8. Dezember 2016 als Jahresabschluss das Patrozinium des Radetzky-Ordens in St. Pölten seinen feierlichen und würdigen Abschluss.

Die hl. Messe zelebrierte unser Ordensdekan Rektor Prof. DDr. Reinhard Knittel in der Prandtauerkirche. In seiner anspruchsvollen Predigt nahm Prof. Knittel Bezug auf den Marienfeiertag. Er führte aus, dass die Gottesmutter Maria, obwohl es natürlich kein Originalbild von ihr gibt, eine wunderschöne Frau gewesen ist. Schön vom Äußeren, aber auch schön in den inneren Werten. Er bedauerte zutiefst, dass dieser katholische Feiertag immer mehr zu einem Einkaufstag wird. Er spannte aber auch den Bogen zum Radetzky-Orden, der sich ja die Mutter Jesu, Maria, als Schutzpatronin gewählt hat. Er ermahnte aber auch sehr eindringlich, dass sich der Orden dieser Verbindung zu Maria stets bewusst sein muss und nach ihren Werten agieren soll.

Der Gottesdienst wurde vom Hoch- und Deutschmeister-Bläserquartett musikalisch ebenso wie mit Orgelklängen umrahmt.

Im Anschluss an das Messopfer fand die Investitur des Postulanten Dr. Florian Breitling in der Prandtauerkirche zum „Ritter“ des Radetzky-Ordens mit priesterlicher Segnung statt.

Nach dem Kirchenbesuch wechselte der Schauplatz in das in das Sommerrefektorium des Bischöflichen Palais, wo an verdiente Persönlichkeiten Auszeichnungen verliehen worden sind.

Der Zeremonienmeister des Ordens, Dr. Wolfgang Spadiut, wurde zum „Komtur“ befördert. An nachfolgend angeführte Personen wurden Ehrenzechen verliehen, wobei leider Gottes nicht alle die Auszeichnung persönlich in Empfang nehmen konnten, da sie entweder beruflich oder durch Krankheit verhindert waren.

Folgende Auszeichnungen wurden seitens des Radetzky-Ordens verliehen:

Kommandeurskreuz I. Klasse:	Capt. Stanislav Holák, PhD., Großprior des „Militärischen und Hospitallischen Ordens des hl. Lazarus von Jerusalem, Prior, Slowakei“
Kommandeurskreuz:	Prof. Mag. Guido Mancusi, Großmeister des „St. Michael Ritter-Ordens“
Offizierskreuz:	Obstlt Gerald Handig, Bürgermeister der Marktgemeinde Edelstal Prok.i.R. Johann Moser, Fahnenoffizier des Radetzky-Orden Angelika de Rossi und Ing. Jan Stanek, beide „Militärischer und Hospitallischer Orden des hl. Lazarus von Jerusalem, Priorat Slowakei“
Ritterkreuz:	Obst MM Mag. Norbert Schartner, Österreichisches Bundesheer Chevalier Josef-Mara Gebel, „Ehrenritterschaft der Lazarus-Unon“ Oberjäger Franz Kaimbacher, Oberjäger Franz Perfler und Oberjäger Bernhard Zeiner, alle „Schützenkompanie Nußdorf-Debant“

Ein Freundschaftsband des Radetzky-Ordens wurde an die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Edelstal verliehen.

Die am heutigen Tag nicht möglich gewesenen persönlichen Überreichungen der Auszeichnungen werden zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.

Als große Überraschung für einige Herren des Radetzky-Ordens sowie anderer Abordnungen hat der Oberjäger der Schützenkompanie Nußdorf-Debant, Franz Zabernig, Ehrenmedaillen in Gold, Silber und Bronze „100 Jahre Schützenkompanie“ verliehen.

Ein weiteres Highlight war die Unterfertigung einer Partnerschaftsurkunde zwischen dem „St. Michael Ritter-Orden“ und dem „Radetzky-Orden“ durch Großprior Dr. h.c. Gerhard Ficker und Großmeister Komm.Rat Dkfm. Harry Tomek. Diese Partnerschaft begründet sich auf jahrelanger Freundschaft und die Verfolgung gleichgesteckter Ziele der beiden Orden.

Bevor es zum verdienten Mittagessen gehen konnte, hat Zeremonienmeister Dr. Spadiut eine lange Liste von anwesenden Orden und wehrhistorischen Vereinigungen begrüßen können. Sehr hochrangig vertreten waren die „Ehrenritterschaft der Lazarus-Union“, der „St. Michael Ritter-Orden“, der „Militärische und Hospitallische Orden des hl. Lazarus von Jerusalem, Priorat Slowakei“, anwesend waren hohe Vertreter des „Ritter-Ordens vom Godenen Sporn, Proirat Ungarn“, die „Bruderschaft der Ritter von St. Peter und St. Paul, Deutschland“, die „Schützenkompanie Nußdorf-Debant“, eine Abordnung der „Hesser-Garde“, Vertreter des „Ordens vom Weißen Adler“ sowie eine hochrangige Abordnung der „Austria Humanitas Corp.“ Der Radetzky-Orden war präsent mit 12 bzw. nach der Investitur mit 13 Rittern sowie dem Zelebranten der hl. Messe Prof. DDr. Knittel.

Nachdem Mittagsempfang war noch genügend Zeit für ausführliche und amikale Gespräche, um bestehende Freundschaften zu vertiefen und neue zu knüpfen.

Last but not least soll gebührender Dank an den Ordenschronisten Günter Schnürch abgestattet werden, der sehr intensiv bei den Vorbereitungen der Veranstaltung mitgewirkt hat.

**Radetzky Orden**  
Ferschnitz